



Conception et création graphique : Sup de l'up Bouviers

ALEXIS ARRIVE À SE MÊLER AUX AUTRES.

TRANSFORMONS VOS ESSAIS EN RÉUSSITE
SUR LE TERRAIN DU **HANDICAP**


**Drop
De Béton**
Le rugby au cœur de la vie

2019
Revue de Presse

Ils parlent de nous ...



MIDI
OLYMPIQUE



Le Petit Bleu
D'AGEN



Le Télégramme

Mérignac
magazine



13.01 JT FRANCE 3 AQUITAINE

Bordeaux : un jeune paraplégique remarche grâce à un exosquelette



https://www.youtube.com/watch?v=byFn6qSegns&feature=emb_logo

11.02 SUD OUEST

Un dimanche en rugby fauteuil



La pratique du rugby fauteuil, on a eu l'occasion de la voir une seule fois dans la commune : c'était en 2008, dans le cadre des 23 h 59 du rugby à Rion, pour venir en aide aux blessés de la pratique du ballon ovale. Cette journée s'était déroulée avec la venue de l'association Drop de béton de Mérignac, sur l'initiative de Nicolas Dubès.

Dimanche, aura lieu la deuxième édition, toujours grâce à Nicolas Dubès, revenu maintenant dans son fief natal, à la tête de son association Piknik Sports (lire « Sud Ouest » du 26 janvier). Partenaire de l'ovalie, il a tout de suite répondu favorablement à l'initiative de la section rugby de la Jeunesse Sportive Rionnaise, qui a décidé d'organiser cette journée Rugby pour tous, en marge de la rencontre de Fédérale 3, face à Cambo.

Le maire, Laurent Civel, et la municipalité, fidèles à la politique sportive et culturelle qui les anime, ont, d'emblée, mis tout en œuvre pour faciliter au maximum cette manifestation inédite.

Programme

Dimanche, à partir de 10 h 30, à la salle polyvalente, l'équipe de rugby fauteuil de l'Union Bordeaux Bègles-Drop de béton viendra effectuer une démonstration de cette discipline handisport, réservée aux sportifs tétraplégiques, amputés, IMC ou souffrant de maladies dégénératives.

Pour l'occasion, cette équipe sera renforcée par des joueurs du Stade Toulousain rugby fauteuil. « Des fauteuils handi seront mis à disposition pour que le public ait toute latitude pour s'essayer à ce sport », expliquait Nicolas, jeudi soir, lors d'une ultime réunion. On a d'ailleurs entendu chuchoter que quelques élus et autres responsables du ballon ovale allaient s'exercer à cette discipline : du beau spectacle assuré. Par ailleurs, cette matinée sera animée par la banda de l'harmonie municipale Lous dou Perchigat .

Puis, à l'heure du match de Fédérale 3, Christophe Salegui, joueur de l'équipe de France de rugby fauteuil, donnera le coup d'envoi de la rencontre face à Cambo.



Dimanche 17 février, la salle polyvalente a accueilli l'équipe de rugby fauteuil Drop de béton – Union Bordeaux Bègles. Avec l'aide de la municipalité, de la section rugby de la JSR et de tous les bénévoles, Nicolas Dubès a commenté cette démonstration, suivie avec grand intérêt par un public venu nombreux.

Après le « la » donné par la banda Lous dou Perchigat, Mireille Marroq, coprésidente de la section rugby, et le maire, Laurent Civel, ont adressé quelques mots d'accueil chaleureux « aux voisins de la Gironde ». Avant le coup d'envoi, Sandrine Mesplède a remis un chèque de 4 630 euros de la part de l'entreprise Egger, résultat des multiples courses des salariés (5 euros par kilomètres parcourus dans l'année). Cette somme va permettre l'achat d'un fauteuil handisport et de participer au prochain déplacement de Drop de béton à Amsterdam. Une initiative très applaudie.

Nicolas Dubès a alors commenté cette démonstration. En rugby fauteuil, les joueurs s'affrontent sur deux sortes de fauteuils : les offensifs et les défensifs, sachant qu'il faut faire passer le ballon entre des plots posés au sol. Avec aussi cette spécificité : le ballon est rond pour palier aux rebonds intempestifs de l'ovale.

Vallaud et Civel dans le match

À noter que le député Boris Vallaud et le maire Laurent Civel, très applaudis, ont mouillé la chemise en prenant part à la fin du match. Une rencontre qui s'est terminée dans une superbe ambiance.

Après le déjeuner, tous se sont rejoints au stade municipal, où Christophe Salegui a donné le coup d'envoi du match de Fédérale 3 qui opposait Rion à Cambo ; match remporté par les locaux qui caracolent toujours en tête de leur poule.

03.03 LE TELEGRAMME

Maison familiale. Les jeunes de Drop de béton en visite



Les élèves de terminale de la Maison familiale avec les cadettes de Drop de béton réunis pour un entraînement de rugby.



Lecture : 1 minute

Le Comité départemental du Finistère de rugby et l'association Drop de béton de Mérignac (Gironde) ont conclu un partenariat avec les Maisons familiales rurales (MFR). Dans ce cadre, le centre de Saint-Renan a accueilli pendant deux jours un groupe de jeunes de Drop de béton qui était encadré par Sébastien Allard et Bastien Grezes (éducateurs) et Pierrick Mallard (accompagnateur). Au programme, visite de la région et de la côte, entraînement commun de rugby avec les élèves de terminale de Saint-Renan, et rencontre avec les jeunes cadettes féminines du club du Pays de Brest. À la même époque en 2018, les jeunes de Saint-Renan avaient rendu visite à l'association à Mérignac. « Ces temps forts prolongent les actions déjà menées autour de la valeur éducative du rugby au sein de la MFR », indique Jean-François Pichon, enseignant d'éducation physique à la MFR.

10.03 JT FRANCE 3 AQUITAINE

L'élite française du rugby-fauteuil se retrouve à Mérignac



https://www.youtube.com/watch?v=tMHlcH9DHas&feature=emb_logo

Connaissez-vous le rugby-fauteuil ? C'est un mélange entre le hockey, le basket, et le rugby à 7. La discipline commence à trouver un certain nombre d'adeptes en France.

La discipline a été **inventée au Canada en 1977 par des hockeyeurs blessés**. Elle allie force brute et tactique. Ce week-end, les meilleurs joueurs de National 2 sont réunis à Mérignac, à côté de Bordeaux. Des équipes étrangères font même partie du tournoi.

Stratégie

"C'est un mélange de plusieurs sports, assure Cédric Dubord, entraîneur de l'équipe Drop de Béton – UBB. Le basket, le rugby, car il y a beaucoup de contact... C'est un sport très stratégique et très intense".

Chaque match se joue avec un ballon de volley, et se dispute en quatre périodes de huit minutes, particulièrement intenses, avec un objectif : inscrire le plus grand nombre d'essais. Chacun d'entre eux compte pour un point.

Drop de Béton

Christophe Salégui est membre de l'équipe de France de rugby fauteuil depuis 2013 et joue pour **Drop de Béton**, une association qui œuvre pour l'insertion via le rugby, basée à Mérignac.

"Comme dans tous les sports, le plaisir c'est le dépassement de soi. Que ce soit dans le handisport ou le sport valide, quand on a cette fibre, on a envie de gagner et de progresser, explique l'international.

La discipline est aujourd'hui un **sport olympique**.

À votre service

Drop de Béton, dans la mêlée depuis 25 ans

L'ESSENTIEL

Portrait d'une asso qui ne se la joue surtout pas perso : depuis 25 ans, Drop de Béton utilise le sport au ballon ovale pour ses vertus sociales.

Drop de Béton est solidement ancrée dans le paysage associatif de la commune depuis 25 ans. Le Tournoi Inter Quartiers sur la pelouse de Robert Brettes ? C'est eux. Les pionniers du rugby féminin mérignacais ? C'est encore eux ! L'insertion sociale par la balle ovale ? C'est toujours eux !

Le Tournoi Inter Quartiers fêtait cette année ses 20 ans : il est devenu un rendez-vous incontournable pour les jeunes de Mérignac. En avril, 300 participants – garçons et filles âgés de 6 à 17 ans – se sont retrouvés sur le terrain d'honneur du stade Robert Brettes, dans le cadre de « Quartier Libre ». Ils ont joué sous le regard des joueurs espoirs de l'UBB, venus animer des ateliers et faire des dédicaces.

Cette journée de rencontre couronnait une année d'initiation au rugby pour les jeunes issus des centres sociaux, Maisons de quartiers et MJC de Mérignac, mais aussi de Floirac et de Bordeaux. « Il s'agit toujours de gommer les sentiments d'appartenance entre quartiers, de briser ces frontières et de créer un moment de convivialité entre jeunes », souligne Jean-Claude Lacassagne co-président et co-fondateur de Drop de Béton. À l'issue de ce tournoi, ce dernier, ainsi qu'Yves Appriou, se sont vus remettre la Médaille de la Ville.



« 40 gamins au pied des immeubles »

Pionnier du rugby féminin à Mérignac et plus généralement du rugby comme vecteur d'insertion sociale, Drop de Béton passe la balle dans les quartiers depuis 25 ans. « Au départ, avec l'entraîneur du club de rugby de Mérignac, Yves Appriou, on voulait grossir les rangs de l'école de rugby. Comme les jeunes ne venaient pas à nous, nous avons décidé d'aller à eux. Pour notre première intervention, à la résidence Yser, nous avons eu la surprise de voir 40 gamins au pied des immeubles. Ils nous attendaient et tous les parents étaient à la fenêtre », se souvient, ému, Jean-Claude Lacassagne.

Très vite, les deux piliers de l'association comprennent les vertus du rugby sur les comportements. « C'est un sport de combat. Les règles sont là pour protéger les joueurs : si on ne les respecte pas, le jeu peut devenir dangereux. Par ailleurs, la solidarité est essentielle. Le parallèle avec la vie est évident », glisse-t-il encore.

REJOIGNEZ L'ÉQUIPE

05 56 97 46 90
WWW.DROP-DE-BETON.FR

Drop de Béton sur tous les fronts

Aujourd'hui, Drop de Béton organise une quarantaine d'événements par an et regroupe près de 13 000 jeunes. L'association intervient dans les prisons, en sport adapté et diffuse sa démarche dans la France entière. Elle est aussi devenue organisme de formation et vient de créer une commission sociale pour accompagner les jeunes dans leurs démarches. Le terrain de jeu s'est agrandi...

Dites-nous...

Quelle est la meilleure pelouse de la métropole ?

« Celle du stade Robert Brettes, sans hésitation. »

Mérignac fait-elle partie de l'identité de Drop de Béton ?

À 100 %. Cette ville et son énergie m'ont toujours inspiré.

Mérignac

Six mois pour réussir le Sesame vers l'emploi

INSERTION Drop de béton lance un appel à candidatures pour l'édition 2019 de la préqualification sports et animation. Jeunes adultes et allocataires du RSA sont concernés

Olivier Delhoumeau
o.delhoumeau@sudouest.fr

Accompagner des jeunes visant une qualification professionnelle d'encadrement dans le sport ou l'animation, tel est l'objet du dispositif Sesame (1). En Gironde, rares sont les organismes de formation à le proposer avec le soutien du ministère de la jeunesse et des sports. L'association Drop de béton (DOB) en fait partie. Elle en sera cette année à sa quatrième édition, avec quelques nouveautés à la clé.

S'agissant de la terminologie tout d'abord, « nous étions auparavant sur de la préformation. On parle aujourd'hui de préqualification », indique Clément Boudignon, responsable communication de DOB. Plus important, le dispositif s'adressera à un public plus large. « Nous étions jusqu'à présent sur une tranche de 17-25 ans. Nous ajoutons cette année des allocataires du RSA (revenu de solidarité active) grâce au soutien du Conseil départemental », précise Alain Charrier, chargé des projets stratégiques. Ce faisant, la promotion 2019 ne comptera plus 12 mais 18 personnes.

Formation théorique et pratique
Les personnes intéressées peuvent d'ores et déjà faire acte de candidature. Le formulaire d'inscription est disponible sur le site www.drop-de-beton.fr. Il est également possible de s'adresser direc-



Alain Charrier et Clément Boudignon attendent les candidatures avant de lancer la sélection.

tement aux permanents de Drop de béton siégeant à la Maison des associations. Une phase de recrutement sera mise en œuvre. « On ne demande pas aux gens d'être des sportifs de haut niveau mais d'avoir simplement une appétence pour ces deux domaines. Avec l'idée d'un projet professionnel que nous aiderons à faire mûrir », indiquent les responsables. L'idéal serait de pouvoir bâtir un groupe complémentaire avec des jeunes, des moins jeunes, des hommes, des femmes, des per-

sonnes validées, d'autres atteintes d'un handicap. La formation s'étendra sur six mois (du 13 mai au 20 novembre), en alternant cours théoriques, séances sportives, sorties culturelles et stages en été, avec le soutien des Francas et de la Ville de Mérignac. Des partenaires privés sont impliqués via des actions de parrainage.

La préqualification conduit bien souvent les bénéficiaires à passer gratuitement le Bafa (brevet d'aptitude aux fonctions d'ani-

mateur) et le permis de conduire. Outre le rugby, d'autres disciplines de plein air sont abordées : football, surf, vélo... Il s'agit à l'arrivée de valider un projet d'insertion autour de l'animation et/ou du sport. À l'issue certains font également le choix de s'orienter vers des qualifications professionnelles plus élevées : BIPES, CPJES, brevet fédéral...

(1) Sesame vers l'emploi pour le sport et l'animation dans les métiers de l'encadrement.



LE PIÉTON

préviend le public qu'il ne reste plus qu'aujourd'hui pour voir l'exposition du Groupe Expression à la Maison des associations. Tableaux et sculptures sont visibles au rez-de-chaussée du bâtiment, avec un niveau de qualité assez homogène.



COMMUNES EXPRESS

MÉRIGNAC
Vernissage d'exposition. L'artiste André Campaud expose ses toiles au centre social Le Puzzle, rue Jean-Glond, jusqu'au 25 avril. Le vernissage de cette exposition haute en couleur se déroulera ce soir à 19 heures.
Soirée quines. Le SAM Cyclisme propose sa dernière soirée quines de la saison ce soir à 20 h 30 à la salle des fêtes de Capcyron, place Jean-Jaurès. Buvette et restauration sur place.



15.04 TV7
TOP RUGBY



<https://www.youtube.com/watch?v=4p47AJXJKYA>

Le Tournoi inter-quartiers a été abrégé par la pluie

ROBERT-BRETTES

La 20^e édition a réuni 169 jeunes de l'agglomération bordelaise, au stade, hier... matin seulement

Olivier Delhoumeau
o.delhoumeau@sudouest.fr

Casquette vissée sur le crâne, Sébastien Mazeau suit ses protégés du bord du terrain. « Vite, jouez ! Cherchez les intervalles, vous êtes trop à plat ! » La voix porte mais n'empêche pas la contre-attaque assassine de l'équipe adverse sur un ballon tombé. « On est mort... », prédit aussitôt l'animateur de la MJC Clal (Chemin Long). La sentence de l'essai arrive bel et bien. Malgré la défaite, tout le monde se sert la main au terme du match.

En ce vendredi matin, le stade Robert-Brettes a rajeuni de quelques paltes d'années. 169 jeunes de Mérignac et d'ailleurs sont venus participer au Tournoi Inter-quartiers, imaginé par Drop de béton (DDB). Le vingtième du nom. « Cet événement symbolise notre "cœur de métier" : favoriser l'insertion sociale des jeunes en s'appuyant sur les valeurs éducatives du jeu », résume Yves Appriou, coprésident de l'association.

« Fair-play, mixité »

Plus ancienne, la racine du tournoi remonte à 1994. « Notre première opération s'est déroulée au pied de la résidence Yser. On avait fait une petite campagne promotionnelle avec la complicité des gardiens d'immeubles. La mairie et les bailleurs étaient d'accord. À l'arrivée, une quarantaine de gosses ont débarqué. Autant de



Des matchs ont pu avoir lieu en matinée malgré les précipitations. (M. OROSI)

filles que de garçons », s'étonne encore Jean-Claude Lacassagne, l'autre co-président de DDB.

Créé officiellement en 1997, DDB n'a cessé d'élargir son rayon d'action en manifestant un esprit pionnier. Du domaine du handi-cap (rugby fauteuil et rugby adapté) à la prévention de la délinquance, en passant par la santé et la promotion du rugby féminin, la structure a su ancrer sa légitimité au fil des ans. Sans perdre de vue son engagement auprès des maisons d'animation.

« Le Tournoi Inter-quartiers est la cerise sur le gâteau. Cette journée conclut un long cycle de pra-

tique mobilisant de nombreux jeunes à Chemin long. Cette formule permet de jouer au rugby sans forcément adhérer à un club », explique l'encadrant Sébastien Mazeau. La voix cassée par les encouragements, Catherine Robert, du centre d'animation de Bordeaux-Lac, est venue avec une douzaine d'enfants, en majorité des filles. Le partenariat avec DDB est une longue histoire. « Ce jeu permet de travailler les règles du collectif, du partage. On parle souvent de fair-play, de mixité, d'acceptation de la défaite. »

Bien au point sur le pré, les organisateurs n'ont rien pu faire en

revanche contre les caprices de la météo. Les pluies incessantes ont fini par avoir raison des meilleures volontés en fin de matinée. « On a dû annuler les matchs de l'après-midi et la rencontre avec nos deux parrains, Clément Maynadier et Thierry Paiva, joueurs de l'UBB. Les équipes ont été néanmoins récompensées pour leurs performances sur le terrain et les projets culturels montés autour du tournoi », annonce Clément Boudignon, responsable communication de Drop de béton. Tous ont également soufflé les bougies du gâteau. Avec, là encore, un sens aigu du partage.



Baptiste, Michaël, Léo et Luc représentaient le quartier de La Glacière



Jean-Claude Lacassagne et Yves Appriou, coprésidents de Drop de béton



Union Bordeaux Bègles

DROP DE BÉTON

L'association fondée par Yves Appriou en 1994 est devenue une référence. Elle est au service du rugby citoyen pour toucher des populations trop souvent à l'écart, pas que dans les banlieues.

TEXTE : JÉRÔME PRÉVÔT

E

ntre l'UBB et l'association « Drop de Béton », les liens sont évidents. DDB est né à Mérignac, dans la banlieue de Bordeaux. C'est Yves Appriou, entraîneur mythique du CABBG champion de France, qui en est à l'origine avec Jean-Claude Lacassagne. Dans les années 1993-1994, Appriou entraînait le club de Mérignac, justement, et observa les quelques cités populaires de son environnement : « L'idée était toute bête, comment aller vers les gars de ces cités qui ne venaient jamais vers nous. Nous sommes allés vers les maisons de quartier et ça a vite pris de l'ampleur. Mais, nous voulions les sortir de chez eux pour les amener vers des stades, des lieux publics. Pas vers des clubs, la nuance est importante. » Mais bien sûr, l'action de l'association impliquait tout un continuum avec des éducateurs pour susciter des rencontres. En fait, Drop de Béton, c'est l'incarnation même du rugby-citoyen qui s'engage dans les banlieues (quatre jours par semaine), mais aussi dans les campagnes (le mercredi). Avec l'UBB, un partenariat officiel a été signé il y a une dizaine d'années, il revêt plusieurs formes. Drop de Béton a été parrainé officiellement par plusieurs joueurs, en ce moment, il s'agit de Clément Maynadier. Mais dans l'effectif, figure un certain Thierry Paiva, originaire de Floirac, banlieue rive droite et qui a participé dans sa jeunesse à des actions de Drop de Béton

qui l'ont orienté vers le ballon ovale. La forme la plus directe de l'aide, c'est l'invitation aux matchs. Quatre fois par saison, l'UBB offre 450 places à l'association pour que des jeunes puissent venir dans les tribunes encourager l'équipe-phare de leur département. L'UBB est aussi associée à l'équipe de rugby fauteuil créée par l'association, car Drop de Béton ne se limite pas à ce qu'on appelle pudiquement les Cités Sensibles. L'association s'occupe aussi du rugby handicapés, du rugby en prison, du rugby « adapté » pour les déficients mentaux, du rugby d'entreprise ou du rugby pour les gens en grande difficulté sociale. « Notre équipe de rugby fauteuil joue sous les couleurs de l'UBB, elle a accueilli pour des matchs de gala les espoirs du club, des gens en pleine santé bien sûr et qui ont pris place sur des fauteuils. Ils ont découvert une réalité à laquelle ils ne sont pas toujours confrontés. » explique Clément Boudignon, responsable de la communication de Drop de Béton. Mais « DDB » ne travaille pas qu'avec l'UBB, son succès avéra passe aussi par Mont-de-Marsan, Dax, Périgueux, et Bergerac. Elle est même en train de faire une incursion en Ile de France. Signe de son implantation : elle compte désormais 15 salariés et mobilise 10 000 jeunes par an, avec plusieurs temps forts, un tournoi interquartiers de l'agglomération bordelaise, et le Challenge Aquitain Urban Rugby. —



07.06 LNR

Tournoi Solidaire organisé par Ovale citoyen, Drop de Béton et Le Carillon



TOURNOI SOLIDAIRE

Ils et elles sont demandeurs d'asile, réfugiés, jeunes SDF ou venant de milieux défavorisés. Ils sont découverts le rugby depuis quelques mois au travers de l'association Ovale Citoyen et grâce à l'action quotidienne du Carillon de Bordeaux et de ses bénévoles.

Les demi-finales du TOP14 sont une occasion unique pour eux et pour elles de découvrir le très haut niveau grâce à la Ligue Nationale de Rugby.

Samedi 8 juin de 13h à 14h, ils seront sur le terrain du Village TOP14 - entourés d'entraîneurs de hauts niveau grâce au soutien de Julien Pierre & Raphaël Poulain - pour un tournoi face à l'équipe féminine de Drop de Béton.

Un tournoi où la mixité se décline sous toutes ses formes, où le rugby devient moteur de l'inclusion sociale et professionnelle.

Venez les soutenir à cette occasion et découvrez l'action de ces belles associations sur le village et sur le parvis du stade !



Drop de Béton est créé il y a une vingtaine d'années. L'objectif : faire de l'insertion sociale à travers le rugby. Pour arriver à ses fins, l'association a développé plusieurs sections. Le **rugby féminin** (avec une école de rugby, des cadettes, et une section à XV), le **rugby carcéral** (des éducateurs interviennent en prison), et le **handirugby** (il y a une équipe de rugby fauteuil qui a un partenariat avec l'**UBB** et qui contient plusieurs membres de l'**équipe de France**).

À la rencontre des quartiers

L'association multiplie les actions : atelier théâtre, animation tous les mercredis, organisation de la « tournée des plages » les étés (l'asso circule sur toute la côte ouest avec du matériel gonflable et organise des tournois de touch)... Tout cela, avec un constat simple pour **Constance Lair**, membre du CA de **Drop de Béton** : « Toutes les pratiques sportives, c'est les gens qui viennent au club, et pas l'inverse. Dans les quartiers défavorisés, les gens n'ont pas forcément cette appétence à aller vers des clubs de sports ».

La solution ? « L'association va dans les quartiers et intervient pour montrer le rugby. Elle organise même des tournois interquartiers ».

» Lire aussi : « [Essai du bout du monde](#) » : deux associations, deux continents, un objectif : la promotion du sport féminin

Au service des habitants... Et des bénévoles

Fort d'un énorme réseau, **Drop de Béton** ne se limite plus à promouvoir le rugby comme vecteur de lien social. L'association aide aussi les membres des équipes de rugby, et les bénévoles, en cas de besoin. « Grâce au réseau développé en plus de vingt ans, **Drop de béton** peut aider à trouver du travail. Cette année, une fille a trouvé son alternance comme ça » explique **Constance**. « On peut aussi aider à trouver un logement, ou à faire des démarches administratives. »

L'association organise une soirée « auberge espagnole » **le 6 juin** afin de présenter l'association et peut-être trouver de nouveaux bénévoles. Pour les intéressés, l'événement Facebook est par [ici](#). Vous pouvez trouver toutes les informations concernant l'association sur leur [site internet](#).

Mérignac

Une passe décisive vers l'emploi pour Anissa

INSERTION Drop de béton et le SAM emploi ont uni leurs forces pour aider Anissa Douaifia, en situation précaire, à retrouver un logement et un emploi. Essai transformé

Adolescente, Anissa avait constitué une équipe de filles pour participer à un tournoi de Drop de béton (DDB) avant de créer, avec un groupe d'amies, la section féminine Les Cendrillons du ghetto, qui deviendra ensuite Les meltings drop (2008), une équipe de rugby féminin bien connue.

« On est toujours resté en contact avec les filles, souligne Jean-Claude Lacassagne, coprésident de DDB. Alors on a soutenu Anissa dans sa vie. C'était une "touche-à-tout !" Et puis un jour, elle s'est trouvée dans l'urgence, sans logement ni travail. Nous l'avons aidé à trouver un studio à Bègles et on l'a envoyé voir Jacques Guérinet, au SAM emploi, pour trouver du travail. »

Quand ce dernier a reçu la jeune femme, il avait des demandes de l'Aérocampus. « J'ai vu Anissa en octobre 2018, elle a pu commencer une formation en novembre et elle a eu son diplôme d'ajusteur monteuse en aéronautique en avril dernier. Elle était prioritaire sur plusieurs offres, puis elle a rencontré Synergie au salon de l'emploi du festival Big Bang à Saint-Médard, le 14 mai, qui lui a proposé un emploi chez Dassault, à Martignas. Et elle a commencé le 20 mai. » Une belle histoire grâce deux associations qui ont uni leurs forces. « Quand deux structures s'associent, on est plus efficace, d'où l'intérêt de travailler ensemble », constate Jean-Claude Lacassagne.

Les valeurs du rugby

« Quand j'étais jeune, j'allais à l'aide aux devoirs à la MJC centre-ville, se remémore Anissa. Le soir, on avait envie de rester dehors mais dans



Jean-Claude Lacassagne, Anissa Douaifia et Jacques Guérinet. PHOTO M.G.

un cadre. Au début, on allait à DDB parce qu'il y avait de superbes éducateurs et c'est ce qui nous a rassemblés au rugby. Mais on a découvert des valeurs, on pouvait se défouler mais en respectant les règles. En tant qu'adolescente, pour éviter les "ennuis", j'essayais de ressembler à un garçon. Le rugby m'a aidé à me mettre en valeur, à découvrir mon potentiel. Ça n'a pas été facile pour ma famille mais Jean-Claude a su amener la confiance et a réussi à faire changer les mœurs par le biais du rugby. C'est un sport qui rassemble et qui apporte beaucoup, il m'a permis d'accéder à mon cursus travail. »

Anissa Douaifia a traversé une période familiale difficile, mais elle a toujours gardé le moral. « Je suis rentrée à l'Épide (Établissement pour l'insertion dans l'emploi) qui m'a aidé à m'engager dans l'année

pendant trois ans. Quand je suis sortie, étant titulaire d'un BPJEPS (1), je voulais reprendre l'animation. J'ai fait six ans d'animation populaire avant de revenir à Mérignac, un peu déçue par mon dernier travail à Grenoble. Je voulais me poser, avoir des projets d'avenir. J'ai revu Jean-Claude qui m'a parlé de Jacques Guérinet que j'ai ensuite

rencontré et qui m'a parlé de l'aéronautique. Pour moi c'était l'inconnu ! Je suis allée à l'Aérocampus, j'ai vu que c'était un travail valorisant et je me suis lancée. Et aujourd'hui, je suis une femme qui travaille

dans un milieu d'hommes tout en étant respectée. Jacques a été hypermotivant, il savait me remettre en confiance et c'est grâce à lui que j'ai trouvé ce travail. Pendant la formation, il m'a aussi permis d'avoir les stages nécessaires. »

Anissa fait aussi partie de l'association d'aide humanitaire Nimba qui proposera, dans le cadre d'un futur projet, un après-midi de cours de danses (claquette, danse latine, afro, bollywood, hip-hop...) sera organisé dimanche, à partir de 14 heures, à la MJC centre-ville (2).

Michèle Ganet

(1) Brevet professionnel de la jeunesse, de l'éducation populaire et du sport.
(2) 15, avenue Roland-Dorgelès (mjcmerignaccentre.fr). Tarifs: 10 euros le cours, 15 euros deux cours. Réservations au 06 64 79 69 39.



<https://www.youtube.com/watch?v=aXyBLz2KL3E>



24.06 FFR

Cohésion Sociale : un engagement renouvelé



La FFR a réaffirmé son engagement citoyen en s'associant avec des partenaires conventionnés sur le thème de la cohésion sociale.

Au Centre national de rugby de Marcoussis, différentes associations ont renouvelé leur engagement sociétal avec la FFR. Cette demande initiale voulue par Laëtitia Pachoud, élue en charge de la cohésion sociale, répond à la volonté de valoriser les partenaires signataires d'une convention sur des thématiques de la cohésion sociale.

Avec ces signatures, la FFR s'engage socialement en travaillant main dans la main avec des partenaires dans le but de développer une pratique du rugby pour tous et citoyenne. Ces accords sont bénéfiques pour le grand public et pour les signataires. Une action salubre pour Laëtitia Pachoud. *« C'est asseoir et renouveler le soutien de la fédération auprès des structures développant le rugby. Cela valide l'engagement de la FFR qui n'est pas seulement sportif mais aussi sociétal. Nous accompagnons les licenciés, les présidents et tous les acteurs de l'ovalie. Cela permet de rappeler nos actions de notre projet fédéral du Rugby Social Club ».*

Également présent afin d'entériner les accords, le Président de la fédération, Bernard Laporte se réjouit aussi de telles initiatives sans oublier de saluer l'engagement des différents acteurs de la journée. *« Il faut d'abord remercier les représentants des diverses associations, qui avec la FFR font un travail considérable alors merci à eux ! Ce devoir de citoyenneté est très important dans une fédération. Il y a le sport de haut niveau mais également un côté social dans le développement du rugby alors nous faisons en sorte qu'avec ces partenaires, le rugby soit mis en avant, exercé et initié. C'est une très bonne chose ».* Le renouvellement de ces engagements démontre la volonté de la FFR de poursuivre son rôle sociétal.

29.06 SUD OUEST

Une mauvaise passe pour Drop de béton



Depuis 1997, l'association mégnacaise Drop De Béton œuvre à l'insertion sociale des publics en difficulté par le rugby et ses valeurs.

Elle propose la pratique du rugby sur tous les moments et tous les lieux de vie : l'école, le quartier, la ville, la prison etc....

Elle se trouve actuellement dans une passe un peu dure sur le plan financier avec un résultat net comptable de - 45 517€ (- 7920€ en 2017) pour 2018, annoncé lors de son assemblée générale le 19 juin. Un déficit qui vient de la faiblesse des partenariats et de la fin d'activité de 2 salariés (rupture conventionnelle) ayant entraîné le versement d'indemnités. Il faut tout de même noter une augmentation des produits de + 21 000€ (animations extérieures, formation...). *"Nous allons devoir être plus imaginatif pour trouver de nouveaux partenariats, a souligné le trésorier Michel Raynal. Nous devons bien étudier les ratios entre ce que nous proposons et les coûts. Les prestations extérieures sont assez élevées et les locations sont en augmentation. Il faudrait que l'on puisse maintenir les salaires et changer les prestations de service. Il faut faire mieux sur le mécénat et les partenaires financiers."* La Société générale a confirmé son soutien envers DDB en remettant un chèque de 75 000€ à l'association pour l'année à venir. *"C'est l'occasion de célébrer un partenariat qui compte et qui repose sur des valeurs comme l'insertion de jeunes et l'engagement commun sur les valeurs du rugby"*, a souligné le représentant de la banque. *"C'est un soutien vital pour nous et nous vous en sommes reconnaissant"*, a précisé Jean-Claude Laccassagne, coprésident de DDB.

En 2018, l'association avait perçu 416 878€ de subventions publiques et 103 483€ de partenariats publiques et mécénat pour un total de produits de 707 194€ et de charges de 752 711€. Le budget prévisionnel 2019 est équilibré à 625 778€ avec 361 778€ de subventions d'exploitation et 108 500€ de partenariats. L'adjointe aux sports Cécile Saint Marc a remercié le club pour ses nombreuses actions et sa recherche de sponsors. *"J'espère que vous trouverez d'autres partenaires privés pour vous soutenir financièrement. Les communications que vous avez faites via les affiches et votre film sont de belles images pour Drop de Béton."* La ville maintient la même subvention.

Sur le plan activités, l'année 2018 fut celle de la structuration et de la pérennisation de certaines actions. DDB c'est du rugby citoyen avec une intervention dans 13 villes, du rugby handicap avec 32 sensibilisations au rugby fauteuil et 106 séances de rugby adapté pour 10 instituts girondins, du rugby féminin qui a proposé 204 séances, et l'insertion professionnelle avec 13 stagiaires accueillis l'an dernier et 450 heures de formation. C'est un total de 11 820 personnes qui a participé aux diverses actions de DDB. *"En 2018, nous avons 17 salariés, une réorganisation en Île de France nous a permis de réduire de 2 salariés, a détaillé Jean-Claude Laccassagne. Nous devons avoir du personnel qualifié et de véritables éducateurs. Nous commettrions une dramatique erreur si nous considérions la masse salariale comme seule réduction à réaliser. Il n'est jamais agréable de terminer l'exercice avec un résultat financier déficitaire, mais je pense que c'est dû à notre difficulté à trouver du mécénat et des partenaires suite au départ de la personne en charge de ces recherches. L'heure n'est pas à la morosité, nos objectifs restent les mêmes."* Patrick Hude, président du CDOS, a souligné *"2018 fut une année difficile, mais vous avez réussi à maintenir vos emplois et vos activités localement. Vous êtes dans une crise de croissance, mais vous êtes une référence par vos actions."* Les conseillers départementaux Arnaud Arfeuille et Alain Charrier ont assuré du soutien du conseil départemental à l'association.

Une élection du 1/3 sortant a eu lieu, tous les candidats (sauf Gilles Forcet) se représentaient et ont été élus. Deux femmes intègrent le conseil d'administration et vont prendre des responsabilités au sein du bureau.



01.07 TV7
S.O SPORTIF



<https://www.dailymotion.com/video/x7ca2e4>



Durant tout juillet, l'association sillonne le département et propose des initiations rugby en zones urbaines, rurales et balnéaires.

L'Été rugby est la nouvelle tournée estivale de Drop de Béton (DDB) : les actions sont principalement tournées vers des publics issus des quartiers issus des politiques de la ville, sensibles ou de revitalisation rurale. Chaque vendredi, DDB affrètera des bus pour permettre aux jeunes et aux familles d'aller passer une journée à la plage tout en profitant d'un lieu de vacances et des animations de DDB et du CAP 33.

Plusieurs séjours Sports & Bien-être sont organisés pendant ces trois semaines. Les jeunes vacanciers auront aussi le plaisir de participer à la journée plage du vendredi. Le 30 juillet à Lacanau, Drop de Béton s'associe aux associations bordelaises Ovale Citoyen et La Cloche pour la journée Soli'Rugby. Les deux assos qui s'occupent au quotidien des migrants et des sans-abri mobiliseront leurs bénéficiaires pour aller passer une journée au bord de l'eau au plus près des animations de Drop de Béton. Le lancement de L'Été rugby a lieu aujourd'hui et demain, quartier de Beaudésert à Mérignac. L'association sera ensuite à Yser et Pont-de-Madame, les 10 et 11 juillet.

Mérignac

Drop de béton mêle
rugby et engagement

SPORT L'association se rend dans les quartiers pour proposer des activités sportives aux jeunes qui ne partent pas en vacances

Au pied des immeubles du quartier Beaudésert, des rires animent les allées. L'association Drop de béton s'y est installée pendant deux jours, à l'occasion de sa tournée estivale.

L'association propose tout au long du mois de juillet de se rendre au pied des quartiers où les jeunes partent le moins en vacances, pour les initier au rugby avec des activités. Au menu de la séance : des passes, des placages et de l'esprit d'équipe.

Clément Boudignon, l'un des intervenants, indique que les enfants sont aussi éveillés au respect de l'eau et du bien-manger pendant les discussions. « Beaucoup de parents travaillent ou ne peuvent pas emmener les enfants en vacances, alors le sport est un prétexte pour qu'ils puissent passer un bon moment », explique l'encadrant.

Le lien social

« Lorsqu'on est revenu, aujourd'hui, les gamins présents hier nous attendaient au pied de l'immeuble », ajoute Clément Boudignon, le sourire aux lèvres.

Les riverains les saluent, une habitante leur propose du café. Jean-Claude Lacassagne, figure historique de l'association, est fier d'avoir noué un lien avec les habitants.

« Nous avons ouvert la structure pour créer du lien social dans des territoires oubliés. On veut lutter contre les discriminations en amenant de la mixité et en encourageant les filles à la pratique du rugby », déclare le cofondateur de l'association.



L'équipe de Drop de béton partage un goûter avec les enfants pour parler de rugby et de la sortie du vendredi. PHOTO: A.

L'action menée par Drop de béton est largement plébiscitée par la ville de Mérignac. « Nous savons qu'il reste des tensions de l'autre côté de la rocade,

« On avait à cœur de mélanger les jeunes des quartiers avec ceux du centre-ville »

primordial », déclare Alain Charrier, conseiller municipal à la démocratie participative. Jean-Claude Lacassagne souligne que l'équipe est déjà bien implantée

à Beaudésert. Elle travaille toute l'année avec les établissements scolaires et beaucoup de filles du quartier font partie de l'école féminine.

« Beaucoup des filles des Mellings drop, l'équipe féminine de rugby de Mérignac, ont été repérées pendant les événements que nous avons organisés », se targue le coprésident de l'association. « On avait à cœur de mélanger les jeunes des quartiers avec ceux du centre-ville. Et ça marche ».

Plus que du sport

Un nouvel ensemble sportif va voir le jour dans le quartier de Pont-de-Madame pour permet-

tre aux filles de s'y entraîner. Un ancrage dans un quartier difficile qui permettra de sortir les enfants des clubs traditionnellement en centre ville. Une action pour promouvoir la mixité, chère à Drop de béton.

L'association est très engagée pour les milieux ruraux : « Nous allons dans une commune rurale chaque vendredi », déclare Clément Boudignon.

Les vendredis du mois de juillet, Drop de béton offre un bus pour emmener les participants à la plage. « Ça leur permet de prendre l'air, loin de la ville », ajoute Clément Boudignon.

Louisa Benhabane

21.07 MARITIMA

«Drop de Béton» est de retour



Le grand retour de l'opération "Drop de Béton" dans la Venise Provençale à la Maison de Quartier de Notre Dame des Marins: tous les lundis en juillet et août de 18h à 20h au plateau d'évolution de NDM.

Maison de Quartier de Canto Perdrix Centre social Pistoun : ce mardi de 10h à 16h.

Maison de Quartier de Boudème: tous les mercredis en juillet et août rendez-vous de 18h à 20h au Carré.

De l'initiation au rugby pour vos enfants avec des éducateurs diplômés du club martégal.

"Drop de Béton" est mis en place par le nouveau club de rugby de Martigues.

Les inscriptions au Martigues Rugby Club tous les lundis, mercredis et samedis matin de 9h30 à 11h30 ou sur rendez-vous au siège du club Maison des associations - Bat La Colas Chemin du stade de Croix Sainte à Martigues.

Martigues Rugby Club recrute également un agent de développement pour le développement et initiation RUGBY dans le scolaire et périscolaire, éducateur...ayant au minimum un BPJEPS ou DE, pour un CDI de 25h à 35 h / semaine. Pour plus d'infos, contact Sylvain au 0670784922 ou mail club martiguesrugbyclub@gmail.com.

Crédit photo: Martigues Rugby Club

03.08 MARITIMA

Le Martigues Rugby Club poursuit ses actions
Drop de Béton en août



Le nouveau club de rugby de la Venise Provençale, le Martigues Rugby Club poursuit au mois d'août ses actions Drop de Béton dans les quartiers, tous les lundis au plateau de Notre Dame des Marins et les mercredis au Carré de Boudème. D'autres actions sont prévues au Grès et dans le quartier de Croix Sainte. Infos à suivre sur la page Facebook et Instagram du club.

Pour les inscriptions de vos enfants de 5 à 14 ans, rendez-vous au siège du club situé au bâtiment la Colas chemin du stade de Croix sainte, les lundis, mercredis et samedis matin de 9h30 à 11h30. Infos, contact club au 06.24.78.31.99.

Crédit photo: Martigues Rugby Club



Du **mercredi 7** au **dimanche 11 août 2019**, l'équipe de France de Rugby Fauteuil sera au **Danemark** pour disputer un **Championnat qualificatif d'Europe**, afin d'accéder aux **Jeux Olympiques à Tokyo** en 2020.

Huit équipes divisées en deux poules s'affronteront pour atteindre **Tokyo 2020**. Dans la **Poule A**, se trouve la Suède, la **France**, l'Allemagne et les Pays-Bas. Dans la **Poule B**, il y a la Grande-Bretagne, le Danemark, la Pologne et la Suisse.

“ **#EURO 2019** 🍌

JP TOKYO DANS LE VISEUR

Du 07 au 12 Août, l'équipe de France de Rugby Fauteuil sera au Danemark pour disputer un Championnat d'Europe décisif, qui pourra leur ouvrir les portes des jeux de @Tokyo2020 !

La sélection #BleuHandisport

👉 <https://t.co/Kzm0fKwG5y> pic.twitter.com/a6yGsv9FeP

Le groupe

Pierre Larroque (Drop De Béton Mérignac) – **Nicolas Rioux** (Atlantique Rugby Fauteuil Carquefou) – **Christophe Salegui** (Drop De Béton Mérignac) – **Jonathan Hivernat** (Stade Toulousain Rugby Handisport) – **Ryadh Sallem** (CAPSAAA Paris) – **Cédric Nankin** (CAPSAAA Paris) – **Matthieu Thiriet** (Stade Toulousain Rugby Handisport) – **Christophe Corompt** (Club Sportif Bourgoin Jallieu Handisport) – **Corentin Le Guen** (Blacks Chairs Nuits St Georges) – **Sébastien Verdin** (Blacks Chairs Nuits St Georges) – **Jordan Ducret** (Atlantique Rugby Fauteuil Carquefou) – **Rodolphe Jarlan** (Stade Toulousain Rugby Handisport).

Les mots du directeur

Sur le site internet.handisport.org, **Michel Terrefond**, directeur sportif du **Rugby Fauteuil** explique : « Nous avons pour objectif principal une qualification directe. La préparation du collectif a été pensée et organisée de manière à être le plus performant possible le jour J. Cette préparation fût marquée par le tournoi « METRO CUP » en **Pologne**, que nous avons remporté avec **5 victoires sur 5 matchs** contre des adversaires que nous retrouverons lors du Championnat. »



S.O|ACTU Anisa
Joueuse de rugby à Drop de Béton

Transformation, un film sur l'association Drop de Béton

<https://www.dailymotion.com/video/x7lmk8m>



23.09 TV7

DIFFUSION DU DOCUMENTAIRE TRANSFORMATION



<https://www.dailymotion.com/video/x7lmk8m>



À GRADIGNAN ET BÉDÉNAC

LE RUGBY DERRIÈRE LES BARREAUX

TEXTE : JÉRÔME PRÉVOT

E

videmment, aller en prison n'est pas anodin, » explique Alex Saint-Rémi, un animateur de l'association Drop de béton. Depuis 1997, elle fait partie de ceux qui propagent la bonne parole du rugby dans bien des univers, même si elle a pris son envol sur les à partir des banlieues dites « sensibles ». Elle propose en outre la pratique du rugby lors de tous les moments et sur tous les lieux de vie : l'école, le quartier, la ville et donc, également, la prison. Même dans ce lieu problématique par excellence, l'association essaie de valoriser les comportements positifs, d'intégration et de citoyenneté. « Nous intervenons à Gradignan, la grande prison de la banlieue de Bordeaux puis à Bédénac en Dordogne, dans le cadre du programme ANPAA, l'Association Nationale de Prévention de l'alcoolisme et d'addictologie. » Les détenus sont choisis par les responsables du programme et se rencontrent le jeudi matin. À Gradignan, les rendez-vous « rugby » sont au nombre de trois par semaine. Ils sont divisés en plusieurs catégories.

À Bédénac, qui est un CPA (centre de peines aménagées), les sessions s'adressent aux détenus en fin de peine qui font du rugby dans un esprit de réinsertion alors qu'à Gradignan, prison plus classique, les animateurs rencontrent

alternent entre des détenus majeurs sans catégorie et des détenus mineurs. Ces deux groupes sont encadrés par le professeur de sport attaché à l'établissement, qui désigne les participants. Les éducateurs viennent toujours par deux et sont assistés par le prof.

« ILS SONT TRÈS RESPECTUEUX »

« Nous leur proposons essentiellement du rugby sans contact pour éviter que ça tourne mal. Nous sommes aussi obligés de nous adapter à l'environnement qui nous est proposé. À Bédénac, par exemple nous avons très peu de place et, actuellement, il y a des travaux, ce qui veut dire que nous avons encore moins de place. »

On joue au rugby flag, avec éducateurs qui participent aux matchs. « C'est important, pour leur montrer les gestes ou les courses. Les explications orales, ne suffisent pas. Et ça facilite l'auto-arbitrage, ça donne leur sens des responsabilités, respecter la règle, l'adversaire ou le partenaire. » Et Alex Saint-Rémy d'ajouter : « Je trouve ces joueurs très respectueux. Pour les gars du CPA qui sont en fin de peine, il n'y a pas de raisons qu'ils débordent. Mais les autres non plus ne causent pas de problèmes. De toute façon, les gardiens ne sont pas loin et le professeur a un appareil pour les appeler. »

Une championne de rugby sous l'aile de Drop de béton

MÉRIGNAC Arrivée en France il y a un an, Ameni Gharbi, 25 ans, capitaine de la sélection tunisienne de rugby à VII, a trouvé sa place grâce à l'association

Olivier Delhoumeau
odelhoumeau@sudouest.fr

Un mètre soixante-quinze pour soixante kilos : un gabarit idéal pour l'athlétisme. Justement, Ameni Gharbi, 25 ans, a commencé le sport sur la piste, en faisant du 100 et du 400 mètres haies. Mais, à 17 ans, à la faveur d'une opération de détection, elle s'essaie au rugby. Le jeu lui plaît. Elle découvre surtout une solidarité particulière, un esprit de famille. « Moi qui n'avais pas eu de sœur, je me suis retrouvée d'un coup avec plein d'amies », sourit-elle.

Championne d'Afrique en 2012
Douée, elle ne tarde pas à gravir les échelons. Au point de s'imposer au sein de la sélection tunisienne de rugby à VII. Son talent lui ouvre les frontières. Championne d'Afrique au Maroc, en 2012, elle se rend l'année suivante en Russie où se déroule la Coupe du monde de rugby féminin à VII. Afrique du Sud, Îles Fidji, Espagne, Irlande, Chine, tournois et stages l'envoient régulièrement loin de ses bases. Elle approche différentes cultures. Mais à mesure que son horizon s'élargit, elle sent au contraire les conditions de vie se durcir pour les femmes à Kairouan, sa ville d'origine, située à 150 kilomètres au



En France, Ameni Gharbi pratique le rugby à XV avec Drop de béton. PHOTO FABRICE COTTEREAU

sud-ouest de Tunis. « Faire de la musculation en salle, porter un short ou simplement courir, tout devenait de plus en plus compliqué », explique-t-elle sans s'étaler.

Le malaise éveille des envies de départ. Une opportunité se présente en France. La jeune sportive en parle à ses parents. Ils comprennent. Ameni quitte sa famille et la Tunisie en octobre 2018. Cependant, son installation n'est pas simple. Le club censé l'accueillir ne tient pas ses engagements. Après quelques entraînements, c'est la rupture. « Je me suis retrouvée à la rue », dit-elle.

Heureusement, Ameni Gharbi a fait la connaissance entre-temps d'une joueuse de l'association Drop de béton (DDB), basée à Mérignac. « C'est elle qui m'a présentée

à son président, Jean-Claude Lacasagne. »

Rêves de JO

Depuis vingt-cinq ans, cette structure utilise le rugby comme outil d'insertion sociale et professionnelle auprès des jeunes et des publics en difficulté. Intervenant dans les quartiers, les écoles, DDB s'implique aussi auprès des personnes en situation de handicap, des détenus, ouvre une section féminine de rugby. En 2018, 13 000 personnes ont participé à ses actions. Pratiquant depuis toujours l'accompagnement social de manière empirique, DDB vient de créer une commission des affaires sociales pour mieux structurer son aide, que ce soit en termes de formation, d'emploi, de logement...

Prise sous son aile, Ameni Gharbi a été soutenue dans ses démarches administratives. « On a travaillé son CV, elle a obtenu son Brevet d'aptitudes aux fonctions de l'animateur (Bafa) et vient d'être recrutée par la mairie de Mérignac pour faire de l'animation périscolaire », énumère Anne Queyreix, responsable de la commission. La joueuse porte aussi les couleurs de l'équipe féminine à rugby à XV de Drop de béton.

Toujours capitaine de la sélection nationale tunisienne en rugby à VII, elle est retournée pour la première fois dans son pays en octobre dernier. Son rêve serait de participer aux Jeux Olympiques de 2020 à Tokyo. Pour transformer l'essai, elle devra réussir un tournoi de repêchage au Chili.



MATCH DOMICILE TOP14 UBB 2019

Extraits

DROP DE BÉTON

Drop de Béton est une association qui utilise le rugby comme vecteur d'insertion sociale auprès des enfants issus des quartier sensibles depuis plus de 20 ans. Régulièrement au cours de la saison, l'UBB et Drop de Béton invitent les enfants aux matchs de l'Union.

LE RUGBY AU COEUR DU HANDICAP

Ces dernières semaines, les joueurs de la section ont multiplié les actions de sensibilisation au handicap durant la Semaine Européenne de l'emploi des Personnes Handicapées.

Ainsi, ils sont allés à la rencontre des jeunes d'un lycée de Langon ou d'une maison de quartier sur Pessac pour échanger et faire pratiquer le rugby fauteuil.

Ils sont également intervenus en entreprises avec les collaborateurs de Vinci Autoroutes d'Agen ou de SAFT Batteries de Bordeaux pour donner une image positive du handicap, faire découvrir la pratique et changer les regards.

De beaux moments d'échange et de pratique en mixité handi-valides qui permettent de démystifier le handicap et d'accepter la différence.

DÉBUT DU CHAMPIONNAT DE FRANCE DE RUGBY FAUTEUIL

En complément de sa mission éducative, la section rugby fauteuil n'oublie pas non plus de travailler le sportif. En effet, la section UBB DOB a bien lancé sa saison, puisqu'elle est rentrée victorieuse de son déplacement à Limoges pour le compte de la 1ère journée de championnat après deux succès probants face à l'USA Limoges et l'ASM Clermont. Bravo à eux.



NOUS CONTACTER
www.drop-de-beton.fr

FACEBOOK
Association Drop de Béton

TWITTER
Drop de Béton





MATCH DOMICILE TOP14 UBB 2019

Extraits

DROP DE BÉTON

Drop de Béton est une association qui utilise le rugby comme vecteur d'insertion sociale auprès des enfants issus des quartier sensibles depuis plus de 20 ans. Régulièrement au cours de la saison, l'UBB et Drop de Béton invitent les enfants aux matchs de l'Union.

LE CHALLENGE AQUITAIN URBAN RUGBY, LE PLUS GRAND TOURNOI D'URBAN RUGBY À DESTINATION DES JEUNES DES QUARTIERS.

Rassemblés autour du rugby, d'activités découverte de la culture landaise et de la citoyenneté.

1ère journée : Jeux Folkloriques Landais

C'est sous grand soleil que les structures ont été accueillies sur un lieu mythique de la culture landaise : les arènes de Dax. Un parcours parsemé d'épreuves ludiques et sportives attendait les jeunes et les a poussés dans leur dernier retranchement et a mis en lumière de belles valeurs de cohésion.

Au programme :

Lancer de bûches, course landaise, jeux de quilles, boccia, basket fauteuil, Kahoot ...

2ème journée : Tournoi Rugby

C'est au sur les terrains d'entraînement des rouges et blancs de l'US DAX que nous avons retrouvé les structures. Rencontres pour les plus petits et ateliers pour les plus grands ont rythmés la matinée. L'après-midi était entièrement consacré au jeu, ce qui nous a permis de mesurer tous les progrès effectués par les différentes structures au cours de cycles rugby. La belle technique affichée est allée de pair avec un état d'esprit irréprochable contrôlé de près par nos partenaires de l'AFCAM qui veillait au respect du fair-play. Les jeunes ont également eu la chance de rencontrer Djibril Camara, ailier international de l'Aviron Bayonnais, qui leur a expliqué son parcours et sa passion pour le rugby.

3ème jour : Escape Game

En clôture du Challenge Aquitain Urban Rugby, les quelques structures restantes se sont engagées dans un escape game en plein Stade Maurice Boyau, écrin du club fanion. L'objectif de ce jeu de piste était de découvrir les infrastructures d'un club professionnel de rugby, par équipe, sous un nouvel angle, sous forme ludique et sportive. L'occasion pour eux de découvrir des endroits emblématiques comme les vestiaires, la salle de réception, le tunnel d'entrée...



NOUS CONTACTER
www.drop-de-beton.fr

FACEBOOK
Association Drop de Béton

TWITTER
Drop de Béton

CHALLENGE AQUITAIN URBAN RUGBY

DAX

29.30.31 OCTOBRE 2019

Défis Sports & Traditions
Challenge Rugby
Escape Game





MATCH DOMICILE TOP14 UBB 2019

Extraits

DROP DE BÉTON

Drop de Béton est une association qui utilise le rugby comme vecteur d'insertion sociale auprès des enfants issus des quartier sensibles depuis plus de 20 ans. Régulièrement au cours de la saison, l'UBB et Drop de Béton invitent les enfants aux matchs de l'Union.

LA SECTION RUGBY FAUTEUIL BIEN REPRÉSENTÉE AUX CHAMPIONNATS D'EUROPE

L'équipe de France de rugby fauteuil, médaillée de bronze aux championnats d'Europe, espérait valider son billet pour les Jeux Paralympiques de Tokyo. Battue en demi-finale par le Danemark (49-53), pays hôte, elle va devoir passer par un Tournoi de Qualification Paralympique mondial en 2020. Un contretemps, certes mais pas un échec.

Pendant cette campagne européenne, la section Drop de Béton - Union Bordeaux Bègles était largement représentée avec deux joueurs (Pierre Larroque et Christophe Salegui) et un membre du

staff (Cédric Dubord, entraîneur adjoint). Un grand bravo à eux!

Malgré la non qualification, cette expérience internationale sera une vraie plus-value pour la section lors de la saison à venir en Nationale 2. Saison 19/20 qui se lance tout doucement, puisque tous les joueurs ont repris le chemin de l'entraînement la semaine dernière avec l'objectif d'aller faire mieux que l'an passé (4ème).

Si vous souhaitez vous investir dans Rugby Fauteuil, n'hésitez pas à nous contacter. Nous avons besoin de bénévoles !



NOUS CONTACTER
www.drop-de-beton.fr

FACEBOOK
Association Drop de Béton

TWITTER
Drop de Béton





MATCH DOMICILE TOP14 UBB 2019

Extraits

DROP DE BÉTON

Drop de Béton est une association qui utilise le rugby comme vecteur d'insertion sociale auprès des enfants issus des quartiers sensibles depuis plus de 20 ans. Régulièrement au cours de la saison, l'UBB et Drop de Béton invitent les enfants aux matchs de l'Union.

LE CHALLENGE AQUITAIN URBAN RUGBY, LE PLUS GRAND TOURNOI D'URBAN RUGBY À DESTINATION DES JEUNES DES QUARTIERS.

Le Challenge Aquitain Urban Rugby est un événement majeur pour l'association Drop de Béton. Il vient concrétiser toutes les actions de Rugby Citoyen menées tout au long de l'année dans les quartiers politiques de la ville sur la région Nouvelle-Aquitaine.

Cette année, c'est plus de 400 jeunes venues des 4 coins de la région qui se réunissent pour participer à la 13ème édition du Challenge Aquitain à Dax.

Pendant 3 jours, les jeunes participants s'affrontent et se challenge autour de nombreuses

activités collectives : jeux folklorique landais dans les arènes de Dax, Tournoi de rugby à 5, Escape Game, veillées Coupe du monde sur le thème de l'Asie ... L'objectif principal est de faire promouvoir le rugby et ses valeurs et de créer du lien social et de la mixité.

Parrainé par l'ailier international de l'Aviron Bayonnais, le Challenge Aquitain Urban Rugby promet d'être une belle édition, riche en émotions.



NOUS CONTACTER
www.drop-de-beton.fr

FACEBOOK
Association Drop de Béton

TWITTER
Drop de Béton



CHALLENGE AQUITAIN URBAN RUGBY

DAX

29.30.31 OCTOBRE 2019

Defis Sports & Traditions
Challenge Rugby
Escape Game





MATCH DOMICILE TOP14 UBB 2019

Extraits

DROP DE BÉTON

Drop de Béton est une association qui utilise le rugby comme vecteur d'insertion sociale auprès des enfants issus des quartier sensibles depuis plus de 20 ans. Régulièrement au cours de la saison, l'UBB et Drop de Béton invitent les enfants aux matchs de l'Union.

REPRISE DES SECTIONS RUGBY FÉMININ MELTING DROP

C'est l'heure de la reprise. Après une trêve estivale bien méritée, toutes les sections des Melting Drop vont retrouver les pelouses de Mérignac et Pessac pour préparer la saison 19/20. Toutes les jeunes filles à partir de 6 ans sont les bienvenues, tout niveau accepté. Quelques informations pratiques relatives à la reprise des entraînements et la prise des licences (à partir de 5€).

ÉQUIPE SÉNIORES

Reprise des entraînements mercredi 21 août à 19 heures au stade du Chiquet à Pessac.

A partir de septembre, le mercredi au complexe Daniel Colombier 18

heures 30 musculation, entraînement 19 heures 30. L'équipe évolue en Fédérale 2 du Championnat de France de Rugby à XV.

ÉQUIPE CADETTES (MOINS DE 18 ANS)

Entraînements au stade Robert Brettes les mercredis à 15 heures 45 et vendredi à partir de 18 heures. Accueil à compter de 14 heures : Créa'Chant (atelier d'écriture et musique avec pour objectif la réalisation d'un CD pour la fin de la saison).

ÉCOLE DE RUGBY FÉMININE

Tous les mercredis après-midi (hors vacances scolaires)

À COMPTER DU 04/09

Accueil à partir de 14 heures : activité Théâtre

RENSEIGNEMENT INSCRIPTION

Marylène Faure
06 34 45 15 63
rugby-feminin@dropdebeton.fr





MATCH DOMICILE TOP14 UBB 2019

Extraits

DROP DE BÉTON

Drop de Béton est une association qui utilise le rugby comme vecteur d'insertion sociale auprès des enfants issus des quartier sensibles depuis plus de 20 ans. Régulièrement au cours de la saison, l'UBB et Drop de Béton invitent les enfants aux matchs de l'Union.

Marqué par une grosse période de canicule l'Été Rugby Drop de Béton a tout de même été un véritable bol d'air frais pour les centaines de familles qui ont participé au dispositif.

Entre actions en pied d'immeuble, à la campagne ou au bord de l'eau, c'est un peu plus de 2000 personnes qui sont venues partager un moment ensemble autour de la balle ovale.

Pour cette édition 2019, les éducateurs de Drop de Béton ont une nouvelle fois fait preuve de dynamisme et d'inventivité en essayant de toujours adapter les ateliers aux conditions météo et à l'âge des participants. On y a vu des matchs de rugby dans

l'eau, des parcours de motricité subaquatique et même des chorégraphies digestives... Autant de petites choses qui ont permis de coller un sourire sur le visage des participants. Parmi les belles réussites de cette édition, il y a le projet « Sorties Familles à la Plage » qui a permis 200 familles des Quartiers Politique de la Ville de nous accompagner en bus le vendredi à la plage.

Autre projet coup de cœur, la journée Sol'Rugby à Lacanau construite en partenariat avec les associations de La Cloche Nouvelle-Aquitaine qui a permis à des personnes sans domicile et des migrants d'aller passer une journée à la plage dans la joie et la bonne humeur, loin des problèmes du quotidien. Une journée

forte en émotions qui, on l'espère, sera reconduite l'an prochain. Merci à tous les partenaires qui ont soutenu l'action ainsi qu'à tous les bénévoles participants.

Suivez-nous

Facebook :
Association Drop de Béton

Twitter :
Drop de Béton

